

8. Fachschaftsratssitzung

Wintersemester 2023/2024

Datum: 30.01.2024

Beginn 18:00uhr

Protokoll: Lukas Kebeiks

Topics

Anwesenheit:.....	2
TOP 0.....	3
TOPs:.....	3
1. Anwesenheit.....	3
2. Genehmigung des Protokolls der 7. FSR Sitzung.....	3
3. Schließberechtigungen.....	3
3.1. Nils Vossen Schließberechtigung.....	3
4. Antrag auf Verschiebung von TOP11 zu TOP5.....	3
5. Änderung der Geschäftsordnung (Lukas).....	3
6. Umgang mit dem Lernraum (Jo).....	3
7. Boxsack für die Fachschaft (Alicia).....	3
8. Klausurausleihe (Jo).....	3
9. BK-Wirtschaftsinformatik (Discord:Shinta).....	4
10. Termin mit Fachbereichsfotografin (Fabian).....	4
11. Gendersensibler Zugvorschlag (Renz, Trapp, Grieser).....	4
12. Semesterclosingparty und restliche Events (Lukas).....	4
13. Rückmeldung vom Schulvortrag HEMS (Lukas).....	4
14. CHE Bachelorbefragung pushen (Lukas).....	4
15. Email-Adressen für einzelne Ämter (Dominic).....	4
16. Übergabe der Ämter/Zuständigkeiten an den neuen FSR (Sebastian).....	4
17. Lernabend 17.01.24/07.02.24 (Fabian).....	5
18. Google Students Developers Club (Dominic).....	5
19. Aktuelle Finanzlage des FSR (Leopold).....	5
20. PC-Support Tage.....	5
21. Flohmarkt (Daniele).....	5
22. Mensakartenautomat D14 (Lukas).....	5
23. Rückbau der Kabel in 2.11 (Jo).....	5
24. Kinoabend (Daniele, David-Erwan).....	5
25. Folierung der Cafe-Fenster (Lukas).....	6
26. Kondomautomat Aktueller Stand (Fabian).....	6
27. Mastodonserver (Lukas, Jo, Domi).....	6
28. Magnetfolien Türen (Fabian).....	6
29. Licht Fachschaft (Jo).....	6
30. Kabelmanagement seminarraum inklusive Defender (Fabian).....	6

Protokoll der 8. FSR Sitzung WiSe am 30.01.2024

31. Vollversammlung (Lukas).....	6
31.1. Semesterticket.....	6
31.2. Bildungsticket.....	7
31.3. Andere Termine Schwerpunkt Nachhaltigkeit.....	7
31.4. GEW?.....	7
31.5. Soziale Arbeit hat Probleme.....	7
31.6. Allgemeine Infos zur Wahl.....	8
31.7. Verschiedenes.....	8

Anwesenheit:

Direkt	Anwesend	Vertretung	Anwesend
Dinh Nam Nguyen	X	Johannes Hitzinger	
Natasha Schwab		Paul Koch	
Alicia Ballweg		Jannik Müller	
Lana Nothrof		Sebastian Knupfer	
Nina Thomas	X	Lennard Recke	
Fabian Lehr		Mateo Vittorio Iñigo Requena Márquez	
Vincent Menke		Ramon Herrmann	
Lukas Kebeiks		Maximilian Militzer	
Leopold Keller		Christian Sellahn	
		Sofian Beyer	X

Zusatz:

xy	Gast
----	------

TOP 0

Aufräumen der Fachschaft/des Balkons

TOPs:

1. Anwesenheit

2. Genehmigung des Protokolls der 7. FSR Sitzung

- Protokoll wurde genehmigt (0 dagegen/0 enthalten)

3. Schließberechtigungen

3.1. Nils Vossen Schließberechtigung

- Antrag angenommen (x dagegen, x enthalten)

4. Antrag auf Verschiebung von TOP11 zu TOP5

- Genehmigt (0 dagegen/0 enthalten)

5. Änderung der Geschäftsordnung (Lukas)

1. Überarbeitung bis heute
2. Beschluss wird für den 06.02. geplant

6. Umgang mit dem Lernraum (Jo)

- Kabel gehen kaputt, Monitore werden nicht gemäß genutzt
- Bestandsmittel vom FB
- Weiter beobachten
- Plakate zum Melden aufhängen
- Meldung über alle Kanäle: Geht besser damit um
- Sebastian kümmert sich um Mail und Kommunikation

Protokoll der 8. FSR Sitzung WiSe am 30.01.2024

- Lukas macht Plakate
- Fabian kümmert sich um die Bestellung
- Domi kümmert sich um Finanzierung

7. Boxsack für die Fachschaft (Alicia)

- Vorschläge?

8. Klausurausleihe (Jo)

- War mal angedacht für "jetzt"
- Lukas kommuniziert mit Salah-Eddine

9. Berufungskommission Wirtschaftsinformatik (Natasha)

- Vier Studierende für die Berufungskommission
- David-Erwan Kamguia, Lukas Kebeiks, Dominic Koschitzki, Natasha Schwab

10. Termin mit Fachbereichsfotografen (Fabian)

- Aktuelle Fotos des FBs mit Leben
 - Leopold, Vincent, Daniele, David-Erwan, Lukas Kebeiks, Dominic Koschitzki, Johannes Hitzinger
- Fotos vom FSR
 - Sebastian sendet Email an alle FSR Mitglieder bis 06.02.24

11. Gendersensibler Zugvorschlag (Renz, Trapp, Grieser)

- Renz fasst gendersensibler Zugvorschlag zusammen im Studienausschuss
- Ziel der Diskussion ist Zielgruppe der Studierende mit einzubeziehen
- Es geht um den Umgang mit der Frauenquote am FB
 - FB fördert Frauen bereits länger
 - Rückläufige Frauenquote sowohl bei Dozentinnen als auch Studentinnen
 - Problem des Tokenismus
 - Reaktionen bei Förderungsevents von Acso als Rückmeldung

Protokoll der 8. FSR Sitzung WiSe am 30.01.2024

- Das "Frau-sein" allein reicht häufig aus um aufzufallen, ob man will oder nicht
- Lösungsansatz: Zuordnung von allen Frauen in einem Zug, formally known as "Frauenzug"
- Beobachteter Effekt: ESE-Lerngruppen halten sich bis zum Ende des Studiums
- Gegenüber der zufälligen Zuteilung der Züge wäre der Prozentsatz, der sich hält höher
 - Wo viele sind gehen viele hin
- Befürchtung der "Wir wissen besser"-Haltung der Hochschule
- Sanya stellt Handlungsempfehlungen zur Gewinnung von Frauen für die Informatik.
- Vincent: Transparente Kommunikation vor der Bewerbung am Fachbereich
- Natasha: Einfach mal ausprobieren, Effekte weiter beobachten
- Grieser: Es geht explizit um die Gewinnung von Frauen in der Informatik
- Leopold: Ansatz in Praktikumsgruppen statt bei den Zügen
- Mentoring, Buddy-Programm?
- Zu wenig feedback für Studierende, bzw. Speziell Frauen? Auch positives feedback – Umsetzbar?
- Bedeutung für Transfrauen, kann zu Problemen führen, wegen outing, Geschlechtseintrag
- Renz: Einmalige Unterstützung am Anfang um langzeitige Unterstützung zu gewährleisten
- Trapp: Schulung für genderkompetente Lehre
- Grieser: Aufforderung für enge Zusammenarbeit in der kommenden ESE
- Müssen Maßnahmen ergriffen werden?
- Ja alle sehen ein Potenzial für Verbesserung
 - Termin für weitere Planung
- Wie sieht die Kommunikation zukünftig aus? Wer kümmert sich? Leopold, Fabian, Sanya, Mira

12. Semesterclosingparty und restliche Events (Lukas)

- Welche Events, wie kann man unterstützen etc. Wahlparty, Closingparty
- NEON Party nachholen → Semesterclosing
 - Abstimmung wollen wir Geld für das NEON-Party-Equipment ausgeben ~300€
 - 2 dafür / 1 dagegen /3 enthaltung
- Fabian und Vincent kümmern sich
- Semesterclosingwerbung wird ab 31.01.24 aufgehängt
- Email versendet Vincent
- Tag der offenen Tür 15.03.24, Leopold ist da, Johannes und Nic ist auch da → Website, Kommunikation geht über Bär
- Rückmeldung bis KW 5
- Lernabend ist UNDER CONTROL

13. Rückmeldung vom Schulvortrag HEMS (Lukas)

- 90min Vortrag war toll

14. CHE Bachelorbefragung pushen (Lukas)

- CHE Ranking wird in Zeitung beworben
- Ist ein wichtiger Punkt die Hochschule zu bewerben
- Dominic schreibt in die WhatsAppgruppen
- Vincent schickt den Text nochmal
- Dominic macht Fachschaftsarbeit

15. Email-Adressen für einzelne Ämter (Dominic)

- Brauchen wir Email-Adressen für einzelne Workflows? → schlüssel.fachschaft.fbi@h-da.de z.B.
- Selfservice
- Aktueller Stand, brauchen wir das? Etc.
- TOP fürs nächste Mal

16. Übergabe der Ämter/Zuständigkeiten an den neuen FSR (Sebastian)

- Die Wahlen stehen vor der Tür, es gibt noch zwei (3) Sitzungen des derzeitigen FSR – die Zeit rennt.
- Standardisierte Übergabeprotokolle für alle Ämter
- Sebastian hat geliefert! Übergabeprotokolle sind in Git

17. Lernabend 17.01.24/07.02.24 (Fabian)

- Rückmeldung?
- Verbesserung für den nächsten?

18. Google Students Developers Club (Dominic)

- Dominic fands so medium, Vorbereitungskurs während der ESE war besser organisiert
- Dieses Semester nichtmehr
- Wenn nochmal oder längerfristig, dann offiziell

19. Aktuelle Finanzlage des FSR (Leopold)

- Wie viel Geld haben wir gerade? Stehen wichtige Schulden/Ausgaben noch offen?
- 1002,90€ aktuelle FSR Kasse
- Kein AstA Geld

20. PC-Support Tage

- 06.02.24, 13.02.24, 14.02.24 sind die Termine bisher habe ich 3 Personen, die sich bereit erklärt haben, wer ist noch dabei?
 - Vincent (13.+14), Jo und Jannik (13.), David-Erwan
 - Es gibt derzeit keine Anmeldungen

21. Flohmarkt (Daniele)

- Versoben auf nächstes Semester

22. Mensakartenautomat D14 (Lukas)

- Rückmeldung steht aus

23. Rückbau der Kabel in 2.11 (Jo)

- Fabian hat eine Email geschrieben, Johannes hat telefoniert.

24. Kinoabend (Daniele, David-Erwan)

- 26.01.24, 2 Filme, 19:30, 2.10, 2.03/04, 19:30 popcorn, nachos, soße macht lukas, einladung anderer fbs, lernabend werbung, plakate aufhängen, wahlwerbung vor den filmen
- Rückmeldung?
 - Zu Späte Werbung
 - Speisen und Getränke waren ok
 - Filmauswahl früher
- Übernahme Reste Café

25. Folierung der Cafe-Fenster (Lukas)

- Rily kümmert sich, ZAI Rechnung

26. Kondomautomat Aktueller Stand (Fabian)

- Fabian hat sich gekümmert
- Genaues Produkt wird rausgesucht und wird bestellt
- Fabian kümmert sich

27. Mastodonservier (Lukas, Jo, Domi)

- Aktueller Stand

28. Magnetfolien Türen (Fabian)

- Stehen in 2.08, Ticket an die Zentralwerkstatt ist geschrieben

29. Licht Fachschaft (Jo)

- Jo hat Kontakt aufgenommen keine möglichkeit zur Rechnungsbestellung

Protokoll der 8. FSR Sitzung WiSe am 30.01.2024

- Jo kümmert sich

30. Kabelmanagement seminarraum inklusive Defender (Fabian)

- Fabian nimmt das Stimmungsbild zu seinen Vorschlägen mit und kümmert sich um die Umsetzung

31. Vollversammlung (Lukas)

31.1. Semesterticket

- Semesterticket nach Soliprinzip
- ~170€ für ein Deutschlandticket ab dem 01.04.2024
- Revalidierung
- Ticket in Zukunft digital auf dem Smartphone
- Datenschutz ist mit der Hochschule abgeklärt

31.2. Bildungsticket

- Übergabe 07.02.24 in Wiesbaden
- Manuel sammelt ein

31.3. Andere Termine Schwerpunkt Nachhaltigkeit

- 31.01. Public Climate School livestream 18:00 3.OG Astalounge 3.14
- Climate Fresk Workshops 02.02.24, 23.02.24, 01.03.24 14:00 → Google:Climate Fresk Darmstadt
- 14. Kolloquium wissenschaftlicher Nachwuchs 14.-16.3., Besonderes Interesse Studierende im Abschlussemester
- nachhaltigkeit@asta-hda.de, mobilitaet@asta-da.de

31.4. GEW?

- Tarifvertrag für studentische Beschäftigte
- Hessen hat eigene Tarifverträge und ist nicht teil der TVL
- 14.02.24 start der Verhandlungen

Protokoll der 8. FSR Sitzung WiSe am 30.01.2024

- Berlin hat bereits TV
- Google → Jung , akademisch, prekär
- TVL hat Gehaltserhöhung erwirkt
- Aktionen zur GEW, Evtl. Streik
- Flyer zum Thema Gewerkschaft, 2,50€/mntl.
- Rechtsberatung

31.5. Soziale Arbeit hat Probleme

- Sie werden umgezogen und bekommen keine Lernräume
- **Caféte ist in Gefahr!**
- Beteiligung des Fachbereichs Informatik (FSRs)!
- Initiative Studentische Räume

31.6. Allgemeine Infos zur Wahl

- Kurzes Wrapup der Hochschulpolitik
- Geht wählen! Initiative schaffen!
- Bei der Anke abholen → wer kümmert sich
- asta h-da Website bewerben <3

31.7. Verschiedenes

- “Wir sind die Brandmauer” – Demo Samstag Friedensplatz!

Schließung der Sitzung um 23:41 uhr
Nächster Termin 13.02.2024